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立法會 CB(2)32/03-03(03)號文件

《2003年建造業徵款(雜項修訂)條例草案》委員會主席
劉炳章議員

劉主席：

關於關於關於關於「「「「2003年建造業徵款年建造業徵款年建造業徵款年建造業徵款

（雜項修訂）條例草案」的意見（雜項修訂）條例草案」的意見（雜項修訂）條例草案」的意見（雜項修訂）條例草案」的意見

　　2003年建造業徵款（雜項修訂）條例將進行修訂，並將建造業徵款
範圍擴展至建造業內的機電工程。是項修訂將協助全面推行建造業工㆟註

冊制度，以及為機電業界工㆟提供更多之訓練機會。作為機電業界㆗僱員

代表組織，本會密切期待能為機電業界工㆟帶來更多培訓的機會，同時亦

關注該修訂對業界工㆟的影響。本會討論後，提出以㆘㆕項意見：

1. 繼續現行對機電業的撥款繼續現行對機電業的撥款繼續現行對機電業的撥款繼續現行對機電業的撥款，以保證從業員們的訓練機會及晉升途徑，以保證從業員們的訓練機會及晉升途徑，以保證從業員們的訓練機會及晉升途徑，以保證從業員們的訓練機會及晉升途徑。。。。

建造業徵款範圍擴展至機電工程，是為從業員提供更多的訓練機會，

而現行的訓練模式應維持不變。現時，政府所提供給機電業界的在職

培訓及技能測試方面嚴重不足：

!輪候的時間太長（動輒需要超過十㆓個月）；"提供的訓練的工種不

夠完整，例如霓虹光管科、消防科、特低壓等都沒有在職進修，而空

調製冷科在職訓練則不夠完備。

我們要求在推行業界徵款後，相關培訓機構能提供更多更完善的機電

方面的在職進修課程予從業員，訓練工㆟㆒專多能，同樣能就機電業

界不同工種㆗，設計更專業的進階課程，為從業員不斷增值自己提供

機會。

所以，我們強烈要求政府當局在實施「徵款」政策的同時，切勿削減

對業界的撥款安排。



2. 嚴格控制嚴格控制嚴格控制嚴格控制「測試」成本「測試」成本「測試」成本「測試」成本，避免加重工友的負擔，避免加重工友的負擔，避免加重工友的負擔，避免加重工友的負擔。。。。

建造業界的大部份工友，現正飽受失業及就業不足之苦，而且㆒連串

的安全訓練的負擔已不少，現又推行「工㆟註冊」，工友們又要負擔另

㆒費用了。為此，本會強烈要求有關「測試機構」、「註冊機構」必須

嚴格控制成本，儘量減低工㆟的負擔。再者，為了更順利㆞推行「註

冊」制度，我們必須鼓勵工友們註冊，或進行測試，而過高的收費卻

令㆟卻步。而收費的標準，如機電工程界㆗，現行職業訓練局收取技

能測試費用是$150，故本會要求未來的測試機構收取的費用不應高於
此水平。

3. 「聘用其他團體」必須釐訂公正及公開的甄選規則「聘用其他團體」必須釐訂公正及公開的甄選規則「聘用其他團體」必須釐訂公正及公開的甄選規則「聘用其他團體」必須釐訂公正及公開的甄選規則。。。。

「條例草案」㆗，「訓練局」的㆒般權力加入「聘用其他團體」提供訓

練及測試。本會希望當局能就相關的聘用規則作出清晰的指引，以及

如何監管，再者是「其他團體」在設計「測試」及「訓練」模式時，

多加徵詢業界，避免閉門造車。

4. 建議訓練局的組成應加入機電界工會代表建議訓練局的組成應加入機電界工會代表建議訓練局的組成應加入機電界工會代表建議訓練局的組成應加入機電界工會代表。。。。

修訂訓練局的組成、建造業徵款的徵收，以及建造業工㆟註冊制度的

推行，其㆗㆒個目的，是為了提升建造業界工友素質、提高工程質量。

作為建造業界的㆒份子，機電業工友亦將涵蓋於該註冊制度之內。香

港機電業工會聯合會，作為業界㆗具代表性的工㆟聯合組織，成員會

包括了業界大部分工種及職級的僱員工會，如電器、消防、空調、電

子通訊、電機電子、霓虹管、等等。對於「訓練局」的組成，本會要

求加入香港機電業工會聯合會代表㆒名，以代表機電業界工友就有關

項目提出建議及發表意見。

以㆖的意見是香港機電業工會聯合會及其成員會的共同意見。希望各

位再㆔慎重考慮，同時我們再次強調，任何影響建造業界的法例及其推

行，必須得到業界㆖㆘的共識，攜手合作，方能順利㆞開展和推行，整個

建造業才能為社會提供最優質的服務。致此，順頌

安祺

香港空調製冷業職工總會

理事長　郭志強　啟  

㆓零零㆔年十月六日


